


欣聞興大新建食品

暨生技實習工廠即將

落成啟用，內心頗感

欣慰。回想本人在該

廠重建期間也曾略盡

棉薄之力，尤其在關

鍵之資金籌募方面提

供臨門一腳之協助，得

以玉成此事，本人亦與

有榮焉。實習加工廠的重

建計畫是本人在中興大學擔任校長兼食生系講座

教授期間有鑑於舊工廠相當老舊，而食生系又是

興大最傑出的系所之一，培育出許多在食品生技

界之學術與產業傑出人才，舊工廠已不足以支援
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食生系之現代化學術研究與教學之需。因此本人首先率

食生系當時之系主任及熱心的老師們拜會食生系傑出校

友游昭明董事長而啟動，有別於一般國立大學校園內的

每一棟建築物幾乎全倚賴中央政府機關全額補助方式興

建，本 廠則採系友捐款為主，校方再視捐款多寡決定配

合款補助金額額度以加速建案推動之模式進行。這在當

時是一種創舉，我內心期許能藉此案的成功推動建立一

個標竿，供校內其它單位遇有相同情況時可比照辦理，

目的在鼓勵系友能以實際行動回餽母系硬體建設，嘉惠

在校的學弟妹，達到雙贏的目標。當然，由於是一種新

的嘗試，期間難免會遇到一些困難，所幸在游董事長發

起並率先捐獻鉅款後，校友會柯興樹理事長，在大陸經

商有成的一些系友如上海台商會會長李茂盛董事長及涂

木林董事長等亦積極響應支持，當然還有其他海內外的

系友共襄盛舉，最後再經校方的配合款補助以及協助無

息貸款，終於通過最重要之資金籌集關卡。緊接著是主

體建築與內部動線規劃等問題，雖相對單純，但仍得由

食生系老師及有豐富工廠實務經驗的熱心系友所組成之

重建委員會經無數次會議，且往往選擇在週末時段進行，

才得以凝聚出一些重要的共識供建築師參考。今日回想
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整個過程，證明事在人為，與其翹首盼望政府或校方編

列預算興建，重建之路往往不可預期且可能遙遙無期，

不如反求諸己從內做起，最終自助而天助，願望反而提

早實現。最後，再次感謝這段期間直接或間接參與加工

廠重建的食生系師生、系友及興大行政團隊，由於您們

的無私奉獻才有今日的嶄新廠房，同時期望師生善用新

的食品生技實習工廠使其發揮重要功能，有助於創新研

發並培育食品生技菁英人才，為國家社會作出重要貢獻。

義守大學校長　蕭介夫　謹序

2014年 8月 10日
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